

PROPOSICIÓN CON PUNTO DE ACUERDO POR EL QUE SE EXHORTA A LA SECRETARÍA DE HACIENDA Y CRÉDITO PÚBLICO A NO RESERVAR LOS RECURSOS DESTINADO AL PROGRAMA DE APOYO AL EMPLEO Y, POR EL CONTRARIO, GARANTICE LA SUFICIENCIA PRESUPUESTAL PARA QUE LA SECRETARÍA DE TRABAJO Y PREVISIÓN SOCIAL, CUMPLA CABALMENTE LAS OBLIGACIONES CONTRAÍDAS CON LAS ENTIDADES FEDERATIVAS, TANTO EN MATERIA DE MINISTRACIÓN DE RECURSOS, COMO EN EL PAGO DE LA NÓMINA DE LOS TRABAJADORES FEDERALES QUE SE ENCARGAN DE LA IMPLEMENTACIÓN DE ESTE PROGRAMA, A CARGO DEL SENADOR MANUEL AÑORVE BAÑOS.

HONORABLE ASAMBLEA:

El que suscribe, MANUEL AÑORVE BAÑOS, legislador integrante de la LXIV Legislatura del H. Congreso de la Unión, con fundamento en lo dispuesto por el artículo 71, fracción II, de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, así como en los artículos 58, 59 y 60 del Reglamento para el Gobierno Interior del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos, y demás disposiciones aplicables, me permito someter al Pleno, la siguiente proposición con punto de acuerdo al tenor de las siguientes:

CONSIDERACIONES

En el Presupuesto de Egresos de la Federación para el ejercicio 2020, se contempló un programa a cargo de la Secretaría del Trabajo y

Previsión Social, denominado “Programa de Apoyo al Empleo”, en cuyas reglas de operación se dice lo siguiente:

“El mercado laboral mexicano se autorregula con base en la oferta y la demanda; no obstante, al igual que otros mercados, presenta desajustes que por sí mismo no puede corregir, tales como diferencias entre la generación de empleos y la disponibilidad de la mano de obra, información insuficiente sobre los empleos existentes y brechas entre la calificación de la mano de obra disponible y los perfiles requeridos para los empleos disponibles. Tales desajustes impactan de manera negativa la articulación entre los agentes del mercado, cuyas consecuencias principalmente se reflejan en el empleo.

Ante esta situación, el Gobierno Federal a través de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, en uso de las facultades que le son inherentes, interviene para reducir los desajustes mencionados y para ello ha dispuesto una serie de acciones encaminadas a la intermediación entre los agentes del mercado laboral, con especial atención a población que enfrenta barreras de acceso al empleo, que incluye mujeres, jóvenes, mayores de 50 años, personas con alguna discapacidad, víctimas de delitos y personas preliberadas.

Con el Programa de Apoyo al Empleo, se busca ayudar a solucionar las dificultades que enfrentan los buscadores de trabajo y los empleadores para articularse en el mercado laboral, tales como: deficiente promoción de las vacantes existentes y de los buscadores de trabajo disponibles; brecha entre las competencias laborales requeridas por las vacantes y las ofrecidas por los buscadores de trabajo y la falta de recursos de éstos para adecuar sus competencias laborales.

Para ello, se otorga atención enfocada a las necesidades específicas de la población objetivo mediante la prestación de servicios de intermediación laboral, movilidad laboral de jornaleros agrícolas y capacitación para la empleabilidad. Para llevar a cabo el Programa de Apoyo al Empleo, la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, a través de la Unidad del Servicio Nacional de Empleo, presupuesta, coordina la operación y administra los recursos federales destinados al mismo.

El Programa de Apoyo al Empleo se conforma por tres subprogramas denominados: Intermediación Laboral, Movilidad Laboral de Jornaleros Agrícolas y Capacitación para la Empleabilidad, por medio de los cuales, con recursos públicos federales, se brindan diversos servicios o apoyos para facilitar el acceso al empleo.

Asimismo, con la finalidad de favorecer la incorporación de personas con discapacidad y adultos mayores al mercado de trabajo, la Unidad del Servicio Nacional de Empleo promueve la Estrategia Abriendo Espacios, como un elemento transversal del Programa de Apoyo al Empleo.”¹

Este programa, ha venido operando satisfactoriamente desde hace más de 40 años, ayudando a colocar a millones de mexicanos en puestos de trabajo, tan solo durante el sexenio pasado, se reportó que se colocaron a 6.4 millones de mexicanos en un puesto de trabajo (2.37 millones de jóvenes) o bien, se les capacitó para mejorar sus competencias laborales.²

¹ https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/522342/ROPAE_2020_PUBLICADAS_EN_DOF.PDF

² <https://www.gob.mx/stps/prensa/coloca-el-servicio-nacional-de-empleo-a-2-37-millones-de-jovenes>

Para 2020, la Secretaría del Trabajo planteó la meta de beneficiar al menos a 1,950,081 personas a nivel nacional con este programa, a través de convenios de coordinación suscritos con las 32 Entidades Federativas, de acuerdo con lo establecido en la ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria.

Año con año, la Federación y las Entidades federativas habían colaborado en la implementación de este programa, logrando beneficiar a millones de mexicanas y mexicanos, lamentablemente, este año la Secretaría del Trabajo y Previsión Social del Gobierno Federal, informó a las 32 Entidades federativas, que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, de manera unilateral y sin seguir los protocolos legales, decidió reorientar los recursos de este programa, eliminándolo de facto y sin opinión previa de los Estados.

Esta decisión unilateral del gobierno federal, deja efectivamente sin empleo a más de 1,250 servidores públicos que se encargaban de la implementación directa del programa en los 32 Estados del país, lo que resulta doblemente gravoso, si consideramos que estamos viviendo la peor crisis de desempleo de la que se tenga memoria, provocada por la crisis sanitaria por el COVID19.

Dejar la carga presupuestal de este programa, completamente en el ámbito de los Estados, incluyendo el pago de las 2 últimas quincenas y la liquidación de los trabajadores federales del programa, es evidentemente injusto e ilegal, puesto que la mayoría de los servidores públicos federales que se encargaban de la implementación de este programa, tienen más de 30 años de antigüedad, lo que significaría, por

ejemplo, que el Estado de Guerrero tenga que cubrir casi 7 millones de pesos, solo por concepto de liquidación de estos trabajadores federales.

Además, cada Entidad Federativa destinó recursos económicos y humanos a la implementación de este programa, que también se perderían si la Federación realmente procede con esta eliminación de facto del programa.

Eliminar este programa, en especial en este momento de crisis económica, carece de sentido, ya que lo que se podría “ahorrar”, no se compara con los beneficios de crear empleos y colocar a las y los mexicanos, que lamentablemente han perdido el suyo por esta pandemia.

Resulta asimismo increíble, que, por un lado, el Gobierno Federal se empeñe en asegurar que se generaran 2 millones de empleos para contrarrestar los estragos de la pandemia, pero por otro lado, sin sustento jurídico ni político, se decida eliminar el programa que precisamente habría de ayudar con este objetivo.

Es nuestra responsabilidad como representantes populares vigilar que los recursos público se utilicen en lo que más beneficie a la población, por lo que no podemos quedar impasibles ante esta decisión unilateral de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, que trasciende el ámbito federal y afecta directamente a las Entidades Federativas, violentando incluso el pacto federal y el principio constitucional del federalismo.

Por las razones anteriormente vertidas, se somete al pleno, la siguiente proposición con Punto de:

ACUERDO

ÚNICO. La Comisión Permanente del Congreso de la Unión exhorta a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público a no reservar los recursos destinado al Programa de Apoyo al Empleo y, por el contrario, garantice la suficiencia presupuestal para que la Secretaría de Trabajo y Previsión Social, cumpla cabalmente las obligaciones contraídas con las Entidades Federativas, tanto en materia de ministración de recursos, como en el pago de la nómina de los trabajadores federales que se encargan de la implementación de este programa.

ATENTAMENTE**SEN. MANUEL AÑORVE BAÑOS**